

Nombre del alumno: William de Jesús
López Sánchez

Nombre del profesor: Sergio Giménez
Ruiz

Nombre del trabajo: Ensayo primer
parcial

Materia: Antropología médica I

Grado: 1°

Grupo: “A”

INTRODUCCIÓN

La antropología, una disciplina tanto teórica como práctica el cual es aplicado desde muchos años atrás para el bienestar de la salud de las personas, ha sido de gran apoyo para aquellos profesionales de la salud ya que contiene un gran aspecto para interpretar la salud, enfermedad y atención hacia la cultura y la sociedad.

Así también cabe mencionar que es importante tenerla en práctica tanto en nuestra vida profesional como en nuestra vida diaria ya que en la sociedad encontramos situaciones en donde es necesario tener presente el concepto de antropología. Por tanto en este ensayo pretenderé dar a conocer de manera global puntos específicos para un buen uso de la antropología, así también la importancia de esta misma en la carrera de medicina.

LA ANTROPOLOGÍA ENTRE LA MEDICINA

El término antropología abarca distintos conocimientos, más que una palabra es una ciencia que abarca distintos propósitos con el fin de tener un mayor conocimiento de una sociedad o más concreto de una persona, el cual permite estudiar de una manera profesional y humanista su estilo de vida, sus diversas culturas, los comportamientos que presenta, la interacción y organización de tal individuo.

La antropología ha dado lugar en el ámbito de la salud desde antes del siglo xx el cual ha sido de gran aporte tanto en lo social como en lo cultural, de tal forma que ha sido estudiada por médicos, historiadores, filósofos y antropólogos entre ellos Pedro Laín Entralgo el principal autor de estos estudios en cuanto la antropología fisiológica, tiempo atrás muchos investigadores han estado en desacuerdo con el término de antropología en la medicina el cual ha ocasionado que de una manera se olvidara la aplicación de este ante la sociedad, pero ya que conforme a las experiencias dentro del ámbito de salud-enfermedad fueron surgiendo dudas, el cual nuevamente se retomó de diferente aspecto y fue motivada a su investigación más a fondo en el cual hubo participación de estudios antropológicos de grandes enfermeras, médicos, antropólogos, filósofos y hasta psiquiatras quienes destacaron en el ámbito de la salud.

El estudio de la antropología en médicos fue estimulado para crear un concepto que diera lugar en términos médicos científicos, pero sin embargo lo único que se logró fue mantener el concepto de la antropología lo que estimuló a que se llevara en práctica tanto en enfermería, medicina e incluso cabe mencionar que la antropología se aporta en diferentes áreas de la salud entre ellas la psiquiatría pero, ¿Cómo es que esta influye en esta área?, pues bien la antropología ha colaborado de una manera eficaz en la psicología ya que en esta parte se logra identificar más a fondo la salud-enfermedad del paciente, es decir, si un paciente se presenta con alguna enfermedad una y otra vez y los medicamentos otorgados no han sido de gran ayuda para él, debemos identificar si en la persona hay algo influyendo psicológicamente en el cual debemos poner en práctica la antropología de una manera humanista y respetando las culturas que ellos practiquen, otro punto sería de que si el paciente no acepta la medicina para su salud debido a que lleva una cultura, como profesionales de la salud nuestro objetivo es fomentar una vida saludable, en el cual debemos aplicar la antropología en la psicología

de una forma de calidad para que así el ciudadano o paciente acepte la medicina como prioridad y tener un mayor éxito ante su salud.

Debemos tomar en cuenta que la antropología no solo es un término dentro de la medicina, si no que también es algo que debe ponerse en práctica entre la sociedad ya que la medicina trata de estudiar, analizar y valorar las enfermedades de las sociedades, el cual es necesario de tener los conocimientos apropiados tanto en lo social, psicológico y médico de una manera comprensiva y como ya se había mencionado, de una manera más humanitaria, por tanto para poner esto en práctica es importante dar a conocer la antropología histórica el cual refiere a conocer más a fondo las culturas y sociedades pasadas dentro de la diversidad de cualquier sociedad o más bien de cualquier individuo.

La antropología en los conocimientos de la medicina requieren de práctica y estudios para una buena indagación y búsqueda de los causantes de las enfermedades que la sociedad presente, esto con el fin de poder satisfacer las necesidades de los individuos tanto en lo científico y social como en lo humanitario y cultural. Por ello la formación correcta del médico es algo importante para dar lugar a la antropología ya que con esto en mente como médicos sabremos reconocer que la atención a los pacientes o sociedad no es solo la prioridad si no también corresponde a hacer acciones de fomenten y promocionen la salud, así como también acciones de prevención, restauración y rehabilitación. Cabe distinguir que los procesos de promoción a la salud son muy importantes ya que tienen como objetivo que las sociedades sepan de las enfermedades de existen y como pueden prevenirlas, de tal manera que la salud se convertirá como una prioridad, al igual que como una cultura lo cual formara parte de la psicología antropológica, obteniendo en si un mayor éxito y aceptación en la salud-enfermedad.

Es importante recalcar que una enfermedad diagnosticada a un paciente pueda cambiarle la vida lo cual como médicos es importante aplicar una buena estimulación médico-paciente para así tener un mayor enfoque de comportamiento del paciente y de como refleja su autoestima tanto como conocer cuáles son sus pensamientos y mediante esto dar mejor apoyo y reflejar seguridad ante los mismos y así lograr que se sientan con mejores esperanzas de vida, ¿pero cómo obtendremos una mejor estimulación médico-paciente?, es ahí donde aplica la antropología, la medicina y la psicología, dependerá de cómo el medico haya sido formado y como aplique estos términos ante cualquier situación presentada, por tanto una prioridad seria la buena comunicación ante el paciente el cual conllevara a conocer sus pensamientos y entre ellos su diversidad y cultura y así como médicos poder familiarizar con ellos y hasta con la

propia familia de ellos mismos de tal manera que también podamos crear una misma cultura que favorezca al entendimiento psicológico, esto con el fin de favorecer con la salud física-psicológica del enfermo.

En la medicina siempre tendremos presentes los problemas de salud, prácticamente el medico siempre se verá enfrentado a nuevos retos día a día el cual la antropología aplicada en la medicina actuara como una solución para aquellos problemas ya que con un conocimiento antropológico correcto es más eficaz tratar a un enfermo. Así también servirá para para que el profesional pueda ver la medicina no como algo común si no de una manera más amplia y diferente en el aspecto antropológico para tratar la enfermedad del paciente con mayor conocimiento y tener mayor posibilidad de éxito hacia su salud.

CONCLUSIÓN

-El campo de la antropología es demasiado amplia de tal forma que a cada momento habría que aprender más de ella, ya que es una base para diagnosticar la enfermedad del paciente y brindar mejor calidad de vida.

-La antropología nace del humanismo porque de tal forma que el medico se preocupa por sí mismo también se preocupara por su entorno.

- Teniendo la antropología en nuestras vidas tendríamos un mejor desempeño y buen control de la salud del paciente tanto una mejor integridad personal entre médico-paciente.

-Como consecuencia de lo expuesto al no llevarse la antropología de una manera profesional que abarque la ética y el culturalismo podríamos afectar más al paciente psicológicamente dañando tanto su salud física como emocional.

Bibliografía

- Nelson R. Orringer (2008) *La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría*. Consultado el 06 de septiembre del 2021. De www.dendremedica.es
- Carlos Chirinos. Universitat Rovira I Virgili. (2017) Breve introducción a la Antropología Médica. *Medical Anthropology Reserch Center*. Consultado el 06 de septiembre del 2021.
<http://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/48ecdd37cc68b775eb587afef6588fa3.pdf>
- Odalís Q. Méndez. (2013) *Consideraciones antropológicas en el proceso de la formación profesional del médico general*. Revista www.Scielo.sid.cu. Consultado en 06 de septiembre del 2021.